

開啟認識 自身 歷史的窗戶

歷史追尋是人類重要的本性

高雄此名稱出現百年之際，藉本次活動，呼籲市民投入探索自己家族的歷史：

- * 高雄這個城市探尋自己的歷史，
- * 每個市民都能溯源尋史
- * 建立個人身世認同，
- * 連結強化土地及家族記憶。



自己直系親屬的戶籍資料



領有國民身分證



領有國民身分證、
並有監護人同意書

Handwritten household registration form with columns for '戶主' (Head of Household), '祖母' (Grandmother), and '妻' (Wife). Includes handwritten entries and red boxes highlighting specific fields.

戶主	祖母	妻
姓名	姓名	姓名
出生年月日	出生年月日	出生年月日
籍貫	籍貫	籍貫
職業	職業	職業
教育程度	教育程度	教育程度
婚姻狀況	婚姻狀況	婚姻狀況
其他事項	其他事項	其他事項

來看一下日治時期戶口調查簿吧！

以戶主為核心，從舊慣認識家庭與家族關係

究竟戶口調查簿都記載什麼？

The image shows a handwritten household register form with several fields circled in red and numbered 1 through 9. The text is in Japanese. Field 1 is '現住地' (Current residence). Field 2 is '本居又ハ本國住所' (Original residence or residence in the home country). Field 3 is '族稱' (Ethnic name). Field 4 is '戸主トナリタル年月事由' (Date and reason for becoming the head of household). Field 5 is '種族' (Race). Field 6 is '續柄' (Relationship to the head of household). Field 7 is '前戸主トノ續柄榮稱職業' (Relationship, honorific title, and occupation of the previous head of household). Field 8 is '家戶種別' (Household type). Field 9 is '警番號' (Police number). The form also contains other handwritten text, including dates like '大正十三年十二月二十五日' and '大正九年十一月一日'.

1. 現住地：現居地
2. 本居又ハ本國住所：戶籍所在地
3. 族稱：日本世襲身分，臺灣人無
4. 戸主トナリタル年月事由：成為戶主的年月和理由
5. 種族：福(福佬人)、廣(廣府人或客家人)、
熟(平埔原住民)、生(高山原住民)
6. 續柄：與戶主關係的稱謂
7. 前戸主トノ續柄榮稱職業：與前戶主親屬關係；榮稱為註記官階、功級等稱號，多為日本人；以及職業
8. 家戶種別：如戶內有第三種國民，則為第三種家戶，註記「三」
9. 警番號：除去大小字(街庄與土名)後之門牌號碼

究竟戶口調查簿都記載什麼？

戶口調查簿 冊第 139 頁 本戶計 1 頁

事由	1942	1919
阿片吸食	不具	不具
纏足	不具	不具
種別	第一種	第一種
不具	不具	不具
種痘	種痘	種痘
稱謂	長女	長女
父、母	長	長
出生別	長女	長女
姓名	長	長
出生年月日	1919	1919

1. 事由：詳細登載個人遷徙、婚姻、死亡、地址變更等記事
2. 阿片吸食：是否特許吸食鴉片
3. 纏足：「纏」-纏足者；「解」-解纏者
4. 種別：分三種，第一種為官吏、公務員或良善資財國民，第二種為無特別註記者，第三種為特別需要留意(如有前科)者
5. 不具：殘障註記，如聾啞、盲、癡、瘋
6. 種痘：是否染患天花及接種註記，註記二為再次種痘
7. 稱謂：與戶主間之關係
8. 父、母：父母姓名
9. 出生別：長男長女、庶子庶女、私生子女等
10. 姓名
11. 出生年月日